

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactor:

Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 3 de Enero de 1948

[N.º. 458

SECCION EDITORIAL

El Nacionalismo Graciano

El nacionalismo de la República que tiene por Jefe Supremo al Doctor y General Tiburcio Carías A., cuenta con un bastión formidable en esta región occidental donde la mayoría de los descendientes del héroe de Congón han demostrado tanto en la guerra como en la paz, estar de lleno y de corazón con la noble causa, con ese credo político que es el clamor popular y que involucra todo el adelanto material y espiritual de la nación. Los gracianos son los primeros en la paz y en la guerra. Y al lado del General Carías han puesto a prueba en más de una ocasión su patriotismo y su lealtad. La lealtad es la consigna que el soldado graciano lleva en su pecho y ella ya está escrita en la historia patria con caracteres indelebles.

Calladas, sin auto bombos, sin la frase lisonjera barata, los gracianos ponen su grano de arena para la estabilización de la paz, porque son amantes de ella y bajo su manto entonan el himno al trabajo redentor que engrandece. Ese es su lema. Y su ideal el mejoramiento patrio en todo aspecto por gratitud y admiración hacia los buenos gobernantes han ido a los cerros donde su sangre roja y humeante heredada de Lempira ha corrido para probar una vez más que saben luchar hasta el sacrificio en defensa de causas nobles y sagrados intereses.

Ahora en que el flujo y el reflujo de la política nacional mantiene en continuo vaivén a todos los hondureños con motivo de los próximos acontecimientos que están para desarrollarse el año entrante, los gracianos permanecen al margen de ellos esperando el momento propicio para asestar el golpe certero que venga a redundar en beneficio de las colectividades y que será unánime con su voto en el torneo electoral del 48, a la persona de mayor arraigo popular y de sanos propósitos para tomar las riendas del poder público. El Nacionalismo graciano permanece firme en la línea, porque ha desterrado el odio de parroquia para marchar unidos y en común acuerdo de opiniones lo que indudablemente ha sido la clave para que el 99% del Departamento, integren el Partido Nacional. Ahí en la cabecera hay hombres de empuje, como el General José León Castro, líder de las milicias gracianas que en su carácter de Jefe militar de zona unido a los dotas personales que posee, ha sabido engrasar las filas nacionalistas con la adhesión de muchos y valiosos elementos; por ahí también aparecen otro militar de prestigio ganados, el General don Leopoldo Hernández,

“La Voz de Lempira”

Deseo a sus amigos y favorecedores un año nuevo lleno de dicha y felicidad

Leche para Niños Hambrientos



Una pareja de estibadores en Nueva York cargan parte de un embarque de millón y medio de kilos de leche deshidratada con destino a los niños desnutridos de cinco países devastados europeos. Este embarque es el primero del Fondo Internacional de Socorro a la Infancia, que fué organizado por la O.N.U. para proporcionar al menos una comida diaria a los niños que sufrieron seis años de guerra.

el joven Licenciado don Julio Baide, quien llevando por alma el verbo de la palabra convincente defiende los principios del Partido; el Profesor Tomás Edulfo Landaverde que bregando junto con el anterior en la hoja periodística «La Voz de Lempira», causa dolores de cabeza con sus artículos a los descontentos y obsesados; luego vienen Cáceres Trejo, hombre foguero de la vieja guardia; Sereno Calderón, los Iglesias, don Luis Alonso Pineda y otros muchos cuya situación dentro del nacionalismo brillante en hechos. Y en los más pueblos nos encontramos con los hermanos Mejía Galardo don José, don Noel y don Venancio, nacionalistas por cien; Leonidas Rosa Z., Joaquín Romero O., Pedro Castillo N.; Juan B. López Abraham Alvarado, Pablo

NOTICIAS DIVERSAS

Con procedencia de Guarita se encuentra entre nosotros la distinguida señora doña Antonia de Calderón en compañía de su simpática hija María Luisa, a quien nos complace en saludar.

Rodríguez, Francisco Pérez, Jacobo Hernández V al número continúa con elementos fieles al partido y al Jefe Supremo. Esta es la delantera del Nacionalismo graciano, y la defensa . . . ? ahí están, como dice Rodolfo Villalovo, los indios tristes, herméticos, pero tremendos en la batalla.

Guarita, Diciembre de 1947

EL MIRADOR

El veintinueve de diciembre anterior estuvo celebrando su aniversario natal nuestro activo y competente Recac.or Profesor don Tomás E. Landaverde. A las muchas felicitaciones que con tal motivo recibió, que acepte la nuestra muy cordial.

El domingo anterior falleció en esta ciudad el popular nacionalista Alfredo Dávila y una hora después su pequeño hijo Jesuïto. Con tal motivo vino de Tegucigalpa doña Julia García, madre de Alfredo. Para ella y demás familiares va nuestro pésame.

A pasar las festividades de navidad en Puerto Cortés partió para aquel pintoresco Puerto la joven señora doña Rafaela de Quijada. Que regrese gratamente impresionada.

En los días de la semana anterior tomó avión con rumbo a la ciudad de Progreso la apreciable señora doña Luisa v. de Rendón a quien deseamos agradable permanencia en aquella próspera ciudad.

Continúa con su salud seriamente alterada la competente educacionista doña Hermina de López. Deseamos que la ciencia médica haga que su salud restablezca pronto.

Ingresaron procedentes de Santa Rosa de Copán los simpáticos niños Julio Alberto y Paquito Baide, hijos queridos de nuestro Director y de su joven esposa doña María. Les deseamos grata permanencia.

Después de breve permanencia en Tegucigalpa y La Paz hizo su regreso el día de ayer la apreciable señora doña Mercedes v. de Sanmartín quien en este día se encuentra celebrando su nacimiento. La saludamos cariñosamente y le deseamos muchísimas felicidades.

El Br. don Efraín Mejía Nolasco quien había hecho su ingreso con el fin de pasar en ésta las festividades de navidad y año nuevo se vió obligado a hacer su pronto regreso a Tegucigalpa en compañía de su esposa doña Blanca por motivos de la gravedad de su pequeña hija Luz Esmeralda. [pasa a la 4ª. pag.]

Noticias de Dulce Nombre

Dulce Nombre de Copán 13.— Al agradecer a Ud. el nombramiento de Agente y Corresponsal de su prestigiado Semanario, en esta ciudad, ofrézcole darle una información constante y ceñida a la verdad sobre las diversas actividades políticas y sociales que se desarrollan en este sector en pro de nuestro glorioso partido.

J. Manuel Fuentes

Dulce Nombre de Copán 15.— Buena acogida está tomando su simpático Semanario en esta ciudad. Por lo pronto envíeme cinco suscripciones.— Me interesaré por su mayor circulación. Muy congratulado se muestra este día nuestro buen amigo y correccionario Carlitos Flores con motivo de sumar un año más a su laboriosa existencia. Que reciba la nuestra.

J. Manuel Fuentes

Dulce Nombre de Copán 16.— Puede enviarme seis suscripciones de su vibrante Semanario, pues según le informé, está tomando muy buen receptáculo entre el núcleo nacionalista de esta ciudad.

J. Manuel Fuentes

MARIDOS CARÑOSOS

Un joven recién casado anuncia a sus amigos su próximo viaje a París.

—¿Llevarás a tu mujer?

—¡Oh, no! Hago viaje de placer y de descanso.

—Por qué bostezas?— preguntó Isabel a su marido.

—Querida, el marido y la mujer son una sola persona y cuando estoy solo me aburro.

—Juan—dice la esposa—se acaba de caer el reloj del comedor. Si cae dos minutos antes aplasta a mi porbe madre.

—Siempre he dicho que este reloj está retrasado.

BREVES IMPRESIONES DE UNA JIRA POLITICA

(continúa)

Por Bruno Castellanos Valle

En los diecinueve pueblos visitados saludé a los correccionarios concurrentes en nombre del Jefe Supremo del Partido. Dr. y Gral Tiburcio Carías A. y del pre-candidato del nacionalismo, Dr. Juan Manuel Gálvez, encareciéndoles la mayor cordura e inteligencia, lealtad y disciplina al servicio de la causa. En todos los lugares donde hubo necesidad no olvidé ni se cansé de entrevistar algunos liberales de consideración y arraigo, con magníficos resultados. Así mismo con la mayor modestia, alivié pecuniariamente las necesidades de muchos pobres.

DOCTOR GASPAR VALLECILLO T.

El Dr. Vallecillo es un excelente amigo, fino, atento, delicado, con esa delicadeza propia de los galenos. En todos los pueblos se le reunían numerosos amigos a saludarlo; pues él ya había visitado muchos pueblos combatiendo las dolencias de sus habitantes; lo recibían con demostraciones de reconocimiento y simpatía. La labor del Dr. en nuestra jira fue quizá la más ardua; muchas veces salíamos de las reuniones y él se guía tratando a numerosos enfermos recetándoles, dándoles medicinas y visitando a otros a domicilio con la solicitud que quizá sólo él pueda hacerlo en estos casos. Jamás dió muestras de cansarse ni de enfado.

LICDO LUIS ALFREDO GALEANO MADRID

El Licenciado Galeano es nativo de este Departamento, tiene historias de niño amigos de colegio y por parte de su padre don Eleuterio; muchas personas lo reconocieron; en casi todos los pueblos oímos decir: ojalá Ud. es hijo del buen amigo don Eleuterio. . . . Como orador supo exaltar la obra de paz y progreso desarrollada por nuestro eximio Mandatario: exortar a los correccionarios a la conciliación como único medio de salvación para los hondureños y para la República; dió en todos los pueblos amplias explicaciones jurídicas sobre el ejercicio del sufragio; recalcaudo la imprescindible obligación de concurrir a ejercer este derecho de todo ciudadano.

PROFESOR PEDRO IGLESIAS GUZMAN

El Profesor Pedro Iglesias es un hombre recto, serio, laborioso, infatigable luchador en bien de los pueblos; amplísimo amigo, de gran voluntad para ayudar a todos (pasa a la 3ª. página)

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios, mas favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

INDICADOR

«La Voz de Lempira»
publicación sabatina
de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Professor

Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

Un mes L. 0 50.
Número suelto " 0.15.
Número atrasado " 0.20.

Anuncios y remitidos;
precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira
Honduras Centro América.
Tip. Occidente

Avisos de Herencia

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras del Departamento de Lempira al público

HACE SABER:

que por sentencia dictada por el Juzgado de Letras con fecha nueve del corriente mes se declaró a Justino Milla heredero de su madre Domitila Milla, quedando representado por ser menor de edad por su natural Valentin Diaz y se le concedió la posesión efectiva de herencia de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por aquella, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho

Así mismo por sentencia del Juzgado de la misma fecha se declaró herederos a Octaviano y Maximiliano Núñez de su madre Silveria Escalante, mandando conceder es la posesión efectiva de herencia de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Se pone en conocimiento del público para los efectos de ley.

Gracias, 10 de Diciembre de 1947.

T. E. Landaverde
Srto.

Coronación de la Novia de Navidad



La noche del 24 del mes anterior se llevó a cabo de manera regia la coronación de la señorita Amalia Pineda M., como Novia de Navidad dándose a continuación un suntuoso baile en su honor donde se dió cita lo más selecto de la sociedad. En el acto de la coronación el joven portaira Justiniano Vásquez dijo las palabras siguientes:

Magstad: En esta noche plena de alegría, de música, atronadoras vivas y entusiasmo, el buen San Nicolás nos viene a colocar una corona que os hace distinguir como Novia de Navidad; permitid que en vez de el que habla un lenguaje divino, te saludé mi voz de pecador.

<SALUTACION> A LA <NOVIA DE NAVIDAD>

(I)

Novia: mi verso viene como un tímido niño, a saludarte endeble, temblando de emoción; por estandarte trae mi acendrado cariño y como único escudo un copo de ilusión.

(II)

Así ha deseado verte mi loca fantasía, repartiendo las gracias de tu dulce mirar, que ha robado su lumbre de las urnas del día y que inyecta en el alma la ambición de soñar.

(III)

Que con tu áurea sonrisa nos arranques la venda que en los ojos llevamos en la imprevista senda que ineludiblemente habremos de cruzar. Y que aleje las penas de tu voz el acento, mientras te vemos bella, tremantes de contento; sembradora de ensueños, por el mundo pasar.

Breves Impresiones de una gira política....

(viene de la 2ª pág.)

do aquí que busco su auxilio ya en forma económica o moral, condiciones que ameritan y le valen el aprecio y simpatía de numerosos amigos en todo el Departamento. En varios lugares hubo quienes dijeron que mucho les agrada ría que Iglesias figurara en la planilla de diputados en las próximas elecciones.

BR. NOEL MEJIA GALLARDO
Y CORONEL VENANCIO R MEJIA

El Br. Mejia Gallardo es un orador inspirado, susceptible como a la música, culto amigo y una verdadera promesa para la Patria, todas las personas que lo tratan y aproveitan su talento, lo exaltan para que continúe sus estudios; está bastante joven y es una lástima que se pierdan talentos como Mejia. Don Venancio es un hombre todo energía, loco por forjado en distintas actividades: ganadero, agrónomo,

Señora y Señorita.... Su mejor Aliado en el HOGAR

El Método de Corte y Confección «Creación» que la Profesora doña Cristina Hernández de Gómez acaba de editar para Ud. en la ciudad de El Progreso—Yoro y quien por L. 5.00 se lo hará llegar a donde Ud. ordene sin más costo alguno bajo N.º certificado.

QUIERE UD. MEJORAR SU CONDICION SOCIAL Y MULTIPLICAR SUS GANANCIAS?

Pues no vacile en gastar L. 5.00 comprando el METODO DE CORTE Y «CONFECION CREATION» que la Profa. doña Cristina Hernández de Gómez ha editado y de diado a Ud. en la ciudad de El Progreso Departamento de Yoro. Si no le gusta le devolveré su dinero.

SOLAMENTE L. 5.00

Esta es la valiosa obra de corte y confección «CREATION» que la Profa. doña Cristina de Gómez le enviará desde la ciudad de Progreso—Yoro

comerciante, entendido y práctico en materia de sanidad (en El Salvador trabajó con buenos empleos en este ramo). — La familia Mejia Gallardo es toda nacionalista y la que ha compactado la opinión en su lugar y otros países circunvecinos; entre ellos se cuenta el Coronel José Mejia, militar que se ha jugado la vida en varias ocasiones de armas al servicio de nuestra bandera bicolor

BR JOSE JOAQUIN ROMERO CRUZ

Romero Cruz es un elemento jovial, siempre está contento, gran conversador y como amigo es sincero y franco, cordialísimo; cualidades que le abonan para captarse la simpatía de las personas y es por ello que en todos los pueblos se notó que cuenta con numerosos amigos. Es un Carlísta, Galvista, olento

Yo era una gotita de agua

PARA MERCEDITAS CORTES P.

YO era una gotita de agua que vivía tranquila y feliz en el pétalo rojo de una encendida rosa; ella vivía enamorada de mí, porque le brindaba frescura en los ardientes meses del verano y yo vivía prendido de sus encantos y de su perfume embriagador. Los dos vivíamos tranquilos disfrutando de la belleza del paisaje que en los bellos amaneceres y en los crepúsculos cuando el sol se huende en inmensas llamaradas rojas nos ofrece el Supremo artífice de los mundos.

Pero nada hay estable en este mundo de ingratiudes, vino en una mañana fría, de esas mañanitas en que parece que el astro rey no quiere dejar el lecho, un rayito de sol quien se enamoró de mi frescura y de la belleza que con sus rayos podíamos formar a travez del cristal de mi blancura y me llevó a las inmensas regiones donde mora Dios, en forma de nubesita juguetona y blanca. Allí encontré otras nubesitas que diciéndome hermanita me invitaron a jugar por el espacio inmenso y entonces nos reunimos todas deambulamos por las regiones siderales y yo me olvidé del rayito de sol que fué mi primer hermano, mi único amor. Locas como eramos erramos por el espacio inmenso, nos reunimos todas y quisimos oscurecer la esplendidez del cielo y el buen Dios en castigo nos envió al mundo de los vivos en forma de lluvia a fertilizar los campos y cuando busqué la rosa había muerto de tristeza y existía únicamente de la planta un botón marchito sobre un erial de espinas. Aquella lluvia era el llanto de Dios bueno por las ingratiudes del mundo y juré ser buena y regresé a morar con él en las regiones celestiales.

T. E. LANDAVERDE

por ciento incorruptible.

(continuará)

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Billetes Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

Permanente

Se exalta a todos aquellos ciudadanos de buena voluntad que desean hacer su adhesión a las filas del partido Nacional y al Dr. don Juan Manuel Gálvez, hombre de corazón limpio en cuya alma solo se abriga el bien y quien mediante la voluntad suprema del pueblo hondureño será el que sucederá en el Poder al Dr. y Gral. Tibarico Carlos Andino, y continuará la obra grandiosa de la Paz.

Como Obsequio Especial a los Fumadores
del popularísimo Cigarrillo

KING BEE

Ofrecemos, por medio de Cupones insertos
en las cajetillas KING BEE,

UN BELLISIMO CALENDARIO RELIGIOSO

que incluye trece reproducciones de
famosos cuadros religiosos

Busque su Cupón y mándelo a Tabacalera
Hondureña, S. A., pronto le mandará
su calendario

Felicitaciones que Agradecemos

Tegucigalpa 29.— Que el nuevo año traiga a esa publicación mayor prosperidad y que sean más estrechos los vínculos intelectuales que nos unen e identifican en la noble misión de servir mejor la comunidad cuyas aspiraciones e ideales procuramos interpretar.

Nuestro Criterio

San Sebastián 30.— Pasado mañana cumplirá años el viejo y melencólico Cronos; medido en la actualidad por la gran era cristiana. Deseo al cuerpo de esa prestigiada publicación muchas venturas en 1948.

Noel J. Mejía Gallardo

Tegucigalpa 31.— Cerramos nuestras labores de este año, deseando a todos los hondureños, sin distinción de colores o matices políticos un próspero y venturoso año nuevo. La cordura debe imponerse a todo trance, cultivando siempre el árbol de la paz para que nuestra Patria ocupe lugar de preferencia en el concierto de las naciones civilizadas.

Raul Durón Membreño

LECTOR AMABLE

Adonde quiera que vayas o donde quiera que estés, ayúdanos en nuestra campaña, haciendo ver a tus amistades que es un deber humanitario de toda persona, grande o chica, hondureña o extranjero, pobre o rico, contribuir monetariamente el 29 de Febrero de 1948 al sueldo de 3000 000 de niños desvalidos de las Naciones Unidas, que están amenazados a perder de hambre y frío como con secuencia de la Segunda Guerra Mundial.

To agradeceremos en el máximo cooperacion.

COMITE NACIONAL DE HONRAS PRO NIÑOS DESVALIDOS DE LAS NACIONES UNIDAS.

Denuncio de un Lote de Terreno Nacional

El suscrito Administrador de Rentas Departamental de Lempira, hace saber: que a su oficio se presentó el Síndico Municipal del pueblo de la Unión, en este Departamento, Perfecto A. Hernández con poder suficiente del Municipio de dicho pueblo, denunciando un lote de terreno nacional para ejidos, que queda en la jurisdicción del pueblo, antes descrito como de ciento cincuenta hectáreas de extensión superficial propio para la agricultura y ganadería, incoado con el nombre de «CANON DE QUISCAMOTE», clasificado como terreno de primera clase, poblado de árboles; está limitado al Norte, con terreno ejido

Año Nuevo

■■■■■■■■■■

En nubes errantes de claros reflejos,
Se escuchan susurros, como de bosquejas,
Un carro transita delante a lo lejos,
Cubierto de blancos y albos celajes;
Es joven que trae, regalos extraños
Que aumenta los días, que aumenta los años.

Ya viene — se acerca — las once han sonado
Decidiendo del carro, con Enero fiel,
Y alarga su mano el recién llegado;
Al año que parte, con su pena cruel;
Y dándose abrazos el viejo y el mozo
Que seas le dice — un año dichoso.

El sol lo saluda con rayos ardientes,
El frío lo trae, de ignota distancia,
Y con sus miradas de amor inclementes,
Y con sus suspiros de aroma y fragancia,
Saluda a la tierra, al cosmos, al mundo
Ya grave, ya alegre, de enigma profundo,

Sabemos seguros lo del año viejo
Pero lo del nuevo todo lo ignoramos,
Nos vale el recuerdo y el sano consejo,
Por el mar sombrío en que navegamos;
Pues siempre llegamos, con la misma suerte,
Al puerto seguro de todos: ¡la muerte!

Un año que viene, con el frío Enero,
Que bea mi frente, una vez no más,
Y allá por Diciembre, con amor sincero,
Me dice muy triste: ¡No vuelvo jamás!
Me voy a juntarme, con mis más hermanos
Que viven rodando en cosmos lejanos.

Y parte llorando, viajero proscrito
Porque ya en la torre, se acerca el relevo,
Y son a las doce; adiós es su grito;
Buen día — nos dicen; — es el año nuevo,
que llega entre risas y alegres festines
Al toque de diapas, y alegres clarines.

Y en tanto se acerca, el alegre mocebo,
Trayendo esperanzas, de amor y pasión,
Y a todos nos dice: «Soy el año nuevo,
Traigo para ustedes, un fiel corazón.
Les traigo alegrías, esperanzas, fé
Y alirme en Diciembre ya no volveré.

Y desde mi torre prosigo mirando,
Al año que viene y al año que va,
Me quedo muy triste me quedo pensando
Sobre lo que dije: «Que no volverá»
Y sé dialogando a las nubes viajeras,
Se pasan mis horas, en bellas quimeras.

Juan Ramón Rivera C.

San Juan Guarita, 21 de Diciembre de 1947.

NOTICIAS DIVERSAS...

[viene de la 1ª pág.]

Hacemos vos por su pronta mejoría.

Con procedencia de San Sebastián ha ingresado el entusiasta nacionalista don Venancio R. Mejía quien viene a hacerse cargo de la Secretaría de la Comandancia de Armas de este Departamento. Lo saludamos y le deseamos acierto en sus funciones.

Anunciar es progresar

del del pueblo de La Unión, Las Peñas y Guadalupe y San Isidro del Potrero Grande; el Sur, terreno de los señores Madrid nombre «Cárcamo» al Este, terreno de los señores Matute, nombre «Cuchilla de Yoro» y al Oeste, terreno de los señores Alvarado y Reyes, nombre «Quiscamote», «Caliche Grande» y terreno de doña María de Moroso, río Lepaguero de por medio. Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos del Arto. 18, 36 del Código de procedimientos Administrativos.

Gracias, 23 de Octubre de 1947.
Francisco Ruiz López